
 

 

 

 

令和５年９月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和５年９月１２日（火）午前９時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市役所３階 庁議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 近藤 修教育長代理  白井 正晴委員  

岳元 さよ子委員 黒田 須美子委員 

 

４．欠席委員  無 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長兼図書館長 野口 泰正  学校教育課長 本堀 武史 

指導主事 坂口 隆広  学校教育課総務係長 浅野 正二 

生涯活動推進課長 西山 祐一  文化課長 淵上 真行 

給食センター所長 渡辺 勇一  中央公民館長 赤澤 憲治 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第６４号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

            専決第５号 令和５年度宇土市一般会計補正予算について 

   ４ 議案第６５号 学校給食センター給食物資納入指定業者の選定について 

   ５ 議案第６６号 宇土市歴史的資料保存活用事業運営委員会委員の委嘱について 

   ６ 議案第６７号 宇土市立図書館雑誌スポンサー制度取扱要綱について 

   ７ 議案第６８号 特別支援学校への就学及び転籍について  

報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和５年９月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は、４人の委員が出席でありますので、この会議は成立いた

します。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に岳元委員・黒田委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の９月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 



◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第３ 

太田教育長      最初に、学校教育課長から説明をお願いします。 

 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       教育長以外の職員が台湾へ行く予定はないのですか？ 

学校教育課長     事前調査として、企画課や商工観光課職員が訪台する予定があり

ます。また、教育長が訪台する際は、学校教育課職員も同行する

可能性があります。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

  

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第４ 

太田教育長      続いて、給食センター所長から説明をお願いします。 

 

給食センター所長   （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       事業者が変わることによって、牛乳の種類や価格は変更するので

すか？  

給食センター所長   変わりません。 

岳元委員       熊本県学校給食会で、小中学校と一緒に牛乳を手配することはで 

きないのですか？ 

給食センター所長   小中学校のみ対象のため、幼稚園の牛乳については、市独自に用

意する必要があります。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第５ 

太田教育長      続いて、文化課長から説明をお願いします。 

 

文化課長       （提案理由等説明） 

 

（質疑） 



近藤委員       市民公募の委員は、再度公募されたのですか？ 

文化課長       その通りです。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第６ 

太田教育長      続いて、図書館長から説明をお願いします。 

 

図書館長       （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

白井委員       スポンサー収入は何に使うのですか？また、要綱第５条の広告内 

容のチェックは誰がするのですか？ 

図書館長       収入については、雑誌自体の購入費に充てられます。また、要綱 

第５条については、図書館担当職員が確認し、教育長まで報告し 

ます。 

白井委員       雑誌だと、週刊誌や月刊誌など様々で、タイミングが違えば広告 

の審査が煩雑になるのでは？  

図書館長       図書館で現在購入している約５０種類の中から、企業側に選んで 

いただき、その雑誌の裏表紙に企業広告をする予定です。 

既に天草市が導入しており、５０社以上のスポンサーがいます。 

岳元委員       どれくらいの収益が見込まれますか？ 

図書館長       雑誌が１冊当たり月額約千円で、年間で約１万円ですので、５０ 

冊分スポンサーが付けば、約５０万円の見込みです。 

近藤委員       説明では、雑誌カバーの裏面に広告するとありますが、要綱第４ 

条に、「カバー裏面」の規定がないが、どうするのか？また、要 

綱第５条第６号にある、「名刺広告」とは何ですか？ 

図書館長       後日、改めてお示しします。 

白井委員       「スタッフ募集」などはどうなるのか？ 

教育長        スポンサー会社のＰＲは良いが、スタッフ募集は違うと思う。 

岳元委員       宇土市立図書館を応援するメッセージを入れることを条件に募集 

してみてはどうか？図書館サポーターとして募集する等。 

図書館長       検討します。 

近藤委員       ４月まで時間があるので、継続して検討をお願いします。 

 

≪採決≫（継続して審議） 

 



 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第７ 

議案第６８号     非公開 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので、令和５年９月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午前１１時３０分） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項【各課行事予定】 

教育部長     ・９月市議会及び答弁書について 

学校教育課長   ・スケジュールについて 

指導主事     ・定例報告について 

         ・部活動ガイドラインについて 

生涯活動推進課長 ・県民体育祭について 

文化課長     ・宇土市芸術文化祭について 

・大太鼓フェスティバルについて 

給食センター   ・８月議案「宇土市学校給食費徴収条例施行規則」について 

         ・給食センター調理配膳業者の選定について 

 

岳元委員     いじめの対応について、先日の研修ではネットいじめの例について説

明がありました。宇土市におけるネットいじめへの対応はあります

か？  

指導主事     宇土市では特にありませんが、県が委託している調査会社から、該当

する場合は報告があります。しかし、最近は、県からの連絡はありま

せん。 

岳元委員     スマートフォン（以下、スマホ。）の管理は親がしているのか？ 

指導主事     各学校から、夜８時以降は、スマホを親が預かるルールとして通知し

ていますが、実態は分かりません。 

岳元委員     実態の把握が難しいですが、いろんな事件が起きてからでは遅い。 

 

近藤委員     熱中症対策についての市のガイドラインはどうですか？ 

指導主事     各学校へは、既存の市ガイドライン内の「１運動部活動の意義と留意

点」の（３）に、「健康・安全に留意し適切な活動が行われるよう配

慮して指導することが必要である」と記載されいる点と、先月の県か



らの熱中症に関する通知を併せて周知をしております。 

近藤委員     その二つを併せて、市ガイドラインのたたき台の作成をお願いします。 

 

 

議事録署名 

         委員  岳元 さよ子 

委員  黒田 須美子 


